



OTTO PÉREZ MOLINA ES TRASLADADO POR POLICÍAS AL CUARTEL DE MATAMOROS EN LA CIUDAD DE GUATEMALA.

### Hay nuevo mandatario

## Recluyen a expresidente Otto Pérez en Guatemala

El expresidente guatemalteco Otto Pérez, quien renunció acorralado por las acusaciones de corrupción, fue recluido ayer en un cuartel militar donde deberá guardar prisión provisional y en cuyas afueras una multitud celebraba su arresto.

Seguido de una caravana de vehículos de la Policía, Pérez ingresó al cuartel de Matamoros, en el centro de la capital, poco después de que compareció en una maratónica

audiencia judicial tras haber presentado su renuncia al Congreso en la medianoche del miércoles.

El juez del caso, Miguel Ángel Gálvez, dictó la medida por considerar que existía riesgo de fuga. Dos agentes policiales ingresaron a la sala judicial y tomaron al exmandatario de los brazos para llevarlo al cuartel.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

## En Grecia capturan barco boliviano con armamento

Un barco con bandera boliviana, que navegaba en costas griegas, fue capturado con un cargamento de armas. Las autoridades procedieron a la detención de siete tripulantes para encarar las investigaciones correspondientes y determinar el fin de dicha carga.

La guardia costera informó que el navío llevaba impreso el nombre de Haddad 1 y habría

partido desde el puerto turco de Iskenderum (Grecia) y que tenía como destino final desembarcar en Libia.

Los detenidos son de origen sirio y egipcio. Según cadenas internacionales, las armas estaban dirigidas para ser entregadas a miembros del Estado Islámico.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

### Exsenador Roger Pinto:

## Gobierno ejerce persecución política contra opositores

El exsenador opositor Roger Pinto declaró ayer desde Brasil que en "Bolivia existe persecución política", y que esta situación ha quedado demostrado con la decisión de Brasil de concederle el asilo político.

El exsenador expresó que ha terminado una etapa de esta larga jornada: "Siento que puedo hacer un alto en el camino para agradecer a mi

familia, a mis amigos y a miles de bolivianos por todo el cariño que he recibido en todo este tiempo", acotó.

Por su parte, funcionarios de la Cancillería de Bolivia aseguraron que no existe un comunicado oficial sobre la supuesta aceptación de asilo a Roger Pinto.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

### No tradicionales

## Cochabamba en primer lugar en exportaciones

El departamento de Cochabamba ocupa el primer lugar en exportaciones de productos no tradicionales, generando un movimiento económico mensual superior a los 100 millones de dólares, reveló la directora de la Cámara de Exportadores de Cochabamba (Cadexco), Claribel Aparicio.

Explicó que el mencionado departamento exporta alimentos ecológicos, orgánicos y naturales a 28 países de la Comunidad Andina y Estados Unidos que es el principal receptor de los productos cochabambinos.

Por otro lado, el presidente de Cadexco, Luis Juárez, dijo que la oferta exportable en los últimos cinco años ha pasado de 650 partidas arancelarias a 1.489, hay un incremento del 55%, lo que indica que las exportaciones de Cochabamba tienen un alto valor agregado.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

### Ministro de Autonomías

# Modificar el estatuto paceño tomará 1 año, reconstruirlo 5

• La autoridad explicó que en caso de que gane el "Sí", cualquier modificación al contenido del documento será mediante otro referéndum popular. Para el gobernador Félix Patzi los cambios se efectuarían en tres meses. Algunos sectores de pueblos indígenas protestan y anuncian que votarán por el "No"

A 16 días de la realización de referendums por autonomías y mientras el Gobierno impulsa la socialización de los estatutos y cartas orgánicas, persiste el planteamiento de modificaciones o reconstrucciones debido a las observaciones planteadas. El ministro Hugo Siles explicó que de ganar el "Sí" la reforma de artículos observados tomará un año y si ganara el "No" la reconstruc-

ción será de cuatro a cinco años.

Para el gobernador de La Paz, Félix Patzi, las modificaciones al contenido de los estatutos pueden efectuarse en unos tres meses. Por otro lado, algunos sectores de pueblos indígenas de La Paz, ayer iniciaron protestas en contra del documento y anunciaron que votarán por el "No".

Asimismo, el ministro Siles recordó en conferencia de prensa que, a estas alturas,

prácticamente la modificación del estatuto paceño no es posible así como tampoco es accesible la suspensión de la consulta, porque el calendario electoral está en marcha.

"Una vez que entre en vigencia -si hipotéticamente es aprobado- este estatuto podría ser modificado vía referéndum en no más de un año", dijo la autoridad.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

### En Medio Oriente y África

## Guerras agravan el drama de refugiados



La crisis de refugiados, que primero sacudió a las costas sur de Europa con la llegada de cientos de miles que escapaban de guerras en Medio Oriente y África, se instaló definitivamente en el norte del continente, en la ciudad francesa de Calais, en la puerta del túnel que lleva a uno de los destinos más deseados: Reino Unido.

Pese a que la mayoría de las personas que se aventuran a cruzar el mar Mediterráneo en barcas precarias y recorren clandestinamente Europa, escapando de la Policía, en busca de un refugio final provienen de países en guerra o con violentos conflictos, tanto los gobiernos como los medios europeos hablan de una crisis de inmigrantes y no de refugiados.

En cambio, la Unión Europea ofreció como respuesta a la creciente ola de refugiados e inmigrantes que desembarcan en las costas del sur del continente aumentar la operación marítima en el Mediterráneo, para evitar nuevos naufragios masivos con cientos de muertos, y lanzar una ofensiva militar contra las barcas ilegales antes de que zarpen de los puertos del norte de África.

Según la Organización Internacional para las Migraciones desde el año 2000, más de 22.000 personas murieron intentando llegar a las costas de Europa.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

### No tradicionales

## Cochabamba en primer lugar en exportaciones

El departamento de Cochabamba ocupa el primer lugar en exportaciones de productos no tradicionales, generando un movimiento económico mensual superior a los 100 millones de dólares, reveló la directora de la Cámara de Exportadores de Cochabamba (Cadexco), Claribel Aparicio.

Explicó que el mencionado departamento exporta alimentos ecológicos, orgánicos y naturales a 28 países de la Comunidad Andina y Estados Unidos que es el principal receptor de los productos cochabambinos.

Por otro lado, el presidente de Cadexco, Luis Juárez, dijo que la oferta exportable en los últimos cinco años ha pasado de 650 partidas arancelarias a 1.489, hay un incremento del 55%, lo que indica que las exportaciones de Cochabamba tienen un alto valor agregado.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



SOLDADOS QUE PARTICIPAN EN EL DESFILE MILITAR CELEBRADO CON MOTIVO DEL 70 ANIVERSARIO DEL FIN DE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL Y SU VICTORIA ANTE JAPÓN.

## China muestra potencia militar en gran desfile

La China del presidente Xi Jinping se mostró ayer al mundo como una gran potencia militar, en un desfile de magnitud con motivo del 70 aniversario del final de la II Guerra Mundial que también quiso cimentar a nivel interno la nueva imagen de un país poderoso en la escena mundial.

Ante jefes de Estado de una treintena de países (ninguno occidental) y al son de bandas y coros que interpretaron temas militares y patrióticos, unos 12.000 soldados, 500 vehículos y misiles y unas 200 aeronaves marcharon por la enorme avenida de la Paz Eterna (Chang An), en la simbólica plaza de Tiananmen.

Xi recordó en su discurso que los ocho años de guerra (1937-45) causaron a China 35 millones de muertos y heridos, pero terminaron en "la primera victoria completa" del país en tiempos modernos. (EFE)

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo